Schulleben: Schulfahrten international

England Austausch 2019: Zu Besuch in Steyning

Der diesjährige Englandaustausch, der vom 23.02.2019 bis zum 16.03.2019 stattfand und Schüler der Stufe 9 gemeinsam mit Frau Busse und Herrn Das involvierte, war sowohl sprachlich als auch gesellschaftlich eine große Bereicherung. Zu Beginn des Austausches besuchten die Engländer voller Vorfreude erst Deutschland für den Zeitraum von einer Woche. Dann, mit einer Woche Abstand, reisten die deutschen Schüler nach England.

Die Anreise vollzog sich sowohl für die englischen Austauschschüler als auch für die deutschen Schüler an einem Samstag, wobei der Sonntag dann als Familientag ausgewählt wurde, um etwas gemeinsam zu unternehmen und die Kultur des Landes sowie die Austauschfamilien besser kennen zu lernen. Der Montag

lieferte Einblicke in den Schulalltag vor Ort und brachte das Schulsystem näher. Den Dienstag in Deutschland verbrachten wir dann alle im sonnigen Köln, unserem längsten und einzigen von der Schule geplanten Ausflug, an dem sowohl die Engländer als auch die deutschen Schüler teilnehmen konnten. Der Dienstag, den die Deutschen in England verbrachten, war der Ausflugstag nach London, welcher leider aber wortwörtlich ins Wasser fiel, da der Regen ein mehr oder weniger großes Hindernis für uns war. Doch die gute Laune innerhalb unserer Gruppe blieb stets bestehen. Für den Trubel innerhalb der großen Menschenmengen hatte Herr Das sich eine Orientierungstaktik der Pinguine abgeschaut, mittels derer Absprachen perfekt durchgeführt werden konnten und Missverständnisse vermieden wurden.



Schulleben: Schulfahrten international

Die Engländer verbrachten ihren Mittwoch in Deutschland im Schalke Stadion, und die deutschen Schüler besichtigten dann am Mittwoch, zwei Wochen später, die Stadt Steyning. Am Donnerstag ihrer Deutschlandreise ging es dann schließlich für die Engländer in die Fahrradstadt Münster, während die Deutschen den Donnerstag während ihres Englandaufenthaltes für eine Besichtigung des Windsor Castle nutzten. Der letzte Tag für die Engländer bei uns in Deutschland stand ganz im Zeichen der Industriekultur, da sie die Zeche Zollverein in Essen besuchten, während später bei den

Deutschen der letzte Tag zur Besichtigung des Palastes von George VI. in Brighton genutzt wurde. Die Lehrer und wir Schüler ließen diesen Ausflug, nach reichlichem Shoppen, am spaßigen Pier ausklingen.

Wir möchten uns im Namen aller Schüler bei denjenigen bedanken, die uns diese wunderbare Erfahrung ermöglicht haben. Vor allem möchten wir auch den Lehrern und den Organisatoren des Schüleraustausches danken.

Justin Jörß, Vivian Swoboda (Klasse 9a)



Schulleben: Schulfahrten international

Leistungskurs Englisch in Edinburgh

Der Leistungskurs Englisch von Herr Keller ist nach Edinburgh geflogen. Nachdem der Kurs in Düsseldorf zwei Stunden bei der Sicherheitskontrolle stand und manche Schüler noch wegen Bombenverdacht von der Polizei aufgehalten wurden, waren alle froh, dass wir den Flug nicht verpasst haben. Im Hotel angekommen, begaben wir uns erstmal alle auf unsere Zimmer und trafen uns danach in der Lobby für die folgende Stadtrallye, welche der Großteil des Kurses durch Google löste, wieder. In den folgenden Tagen hatten wir neben unseren Stadtführungen und dem restlichen Programm auch viel Freizeit. Es gab allerdings auch kleine

Streitigkeiten zwischen den Lehrern und den Schülern, was die Uhrzeit der Bettruhe betraf. Schließlich wollten die Schüler, von denen viele schon achtzehn waren, ungern um zehn Uhr auf ihre Zimmer. Doch auch diese Auseinandersetzungen wurden durch Kompromisse beider Seiten aus der Welt geschafft. Wir hatten alle viel Spaß und abgesehen von ein Paar Missgeschicken, wie zum Beispiel Florian, welcher kopfüber aus seinem Hochbett gefallen ist, sind wir alle heil nachhause gekommen. Und dies obwohl unser Rückflug mit einem Propellerflugzeug deutlich holpriger war als der Hinflug. Alena Siekierka (Stufe Q2)

